

JUSTICIA

RADIO COOPERATIVA

PROGRAMA: EL DIARIO

Hora: 06.00

INFORME DE LA PERIODISTA MARCELA TORREJON.=

Buenos días. El abogado Gustavo Herbitz, calificó como una tercera versión en el caso de los 73 fusilados en el norte del país, durante el año 1983 (sic) la relación de los hechos que entregó el Coronel en Retiro Sergio Arredondo González.

El Coronel Arredondo, es actualmente representante de CODELCO en Sao Paulo, Brasil, y participó en 1973 en la comitiva del General Sergio Arellano Stark, quién recientemente fue amnistiado por el fusilamiento de estas personas, por una juez de Calama.

La abogado Carmen Hertz, esposa de una de las víctimas fusiladas, viajó recientemente a Brasil y declaró a su regreso que serían de suma importancia las declaraciones que pueda prestar Arredondo, en este caso. Más allá de esta apreciación el abogado Gustavo Herbitz consideró de especial gravedad el hecho de que existan tantas versiones sobre los mismos delitos.

GUSTAVO HERBITZ: "Hay aquí un problema grave al interior de las Fuerzas Armadas, es decir hay un problema de honor militar, de que ciertos militares son o no son capaces de asumir con honor la responsabilidad de los hechos que cometieron, ese es un problema de ellos, ellos tienen que dilucidarlo, y es materia de la justicia, porque a la justicia le interesa saber quiénes y cómo ocurrieron los hechos, para saber si procede la amnistía por una parte, y quienes serían beneficiados por la amnistía por otro, porque el beneficio de la amnistía sólo es respecto de las personas implicadas en los hechos, no respecto de las personas inocentes.

PERIODISTA: ¿En este caso, una de las dos versiones que se están entregando sería falsa?

HERBITZ: "Una de las tres versiones, porque esta sería una tercera versión hay una versión del Coronel Rivera y del General Lagos, que son concordantes en gran medida; hay una segunda versión, que es la del General Arellano; y habría esta tercera versión que es la del señor Arredondo, en que le imputa la responsabilidad al General Lagos y al Coronel Rivera, cosa que no ha hecho Arellano".

El Coronel en Retiro, Sergio Arredondo, reconoce su participación en la comitiva del General Arellano, pero sostiene no haber tenido intervención directa en los fusilamientos, responsabilizando a los jefes militares locales, o sea al Coronel Manuel Rivera en Calama, y al General Joaquín Lagos en Antofagasta, los que a su vez inculpan a la comitiva, de Arellano Stark en la que participó Sergio Arredondo.

Mientras tanto, el General Sergio Arellano Stark, se limita a alegar su inocencia, sin inculpar a terceros, y pide una completa investigación rechazando la aplicación de la Ley de Amnistía a su favor. Buenos días.